

Información general

Todo estaba previsto para que el martes, 28 de octubre, antes de las 6 de la tarde, los interesados en un millonario proceso de contratación en Ocensa -una de las más poderosas filiales del Grupo Ecopetrol- presentaran sus ofertas reservadas.

Aunque es un proceso privado, EL TIEMPO investigó y estableció que se trata del suministro de equipos y servicios de telecomunicaciones-*datacenter* e infraestructura de comunicaciones, por siete años, que puede estar por el orden de los 400.000 millones de pesos.

“Es uno de los últimos contratos más grandes del sector y hay una lista de cerca de cinco interesados, grandes jugadores del sector, entre los que están ETB y LinkTic; Cirion y ANS; Internexa y MediaComerce; Liberty y SDT, además de S3, Ciber y TGS”, le dijo a EL TIEMPO una fuente de la propia Ocensa.

Uno a uno fueron entregando sus sobres, con información y cifras reservadas, cuando fueron sorprendidos con un anuncio que dejó a varios desconcertados y preocupados: la suspensión del proceso faltando 5 minutos para que se cerrara el plazo de entrega de ofertas.

EL TIEMPO investigó y estableció que Ocensa dio a conocer un comunicado sorpresa en el que aseguró: “Se informa que el proceso, en su fase de invitación, se encuentra suspendido a partir de la publicación del presente comunicado y hasta nue-

Frenan millonario proceso en filial de Ecopetrol tras alerta de Procuraduría

EL TIEMPO reveló que incluye ‘datacenter’ y vale 400.000 millones de pesos. Se les advirtió que pidieron inicialmente equipos nuevos y luego, remanufacturados. Ocensa, la contratista, se pronunció.

U.INVESTIGATIVA@ELTIEMPO.COM |  @UinvestigativaET

vo aviso público en atención a la existencia de requerimientos de Organismos de Control, los cuales deberán atenderse previo a continuar con el mismo”.

Y si bien Ocensa garantizará la seguridad, reserva y secreto profesional de la información, hay temor entre jugadores del sector de que se filtren las ofertas y que los que no alcanzaron a presentarlas accedan a estos.

Uno de los oferentes recordó que cuando EL TIEMPO reveló el contrato entre Ecopetrol y Covington and Burling (para indagar el impacto de las investigaciones contra Ricardo Roa, cabeza de Ecopetrol), se comprobó que terceros terminaron accediendo a información reservada. La denuncia de este diario sobre irregularidades en ese contrato ya le costó el cargo a Al-

berto Vergara, oficial de cumplimiento de Ecopetrol, hoy investigado al igual que dos miembros de junta.

Este diario estableció que fue la Procuraduría General de la Nación la que envió un oficio advirtiendo que la modificación efectuada dentro de las especificaciones técnicas de algunos elementos, sin una justificación técnica y económica que la soporte, podría constituir un riesgo relevante para la adecuada gestión administrativa y el patrimonio público.

La alerta del ente de control

“Por eso se exhorta a las sociedades contratantes (Ocensa) a analizar de forma integral los efectos técnicos y financieros de la modificación introducida, adoptando las medidas necesa-

rias para preservar la integridad del gasto público y la sostenibilidad del proyecto”, se lee en el oficio firmado por Marcio Melgosa, procurador delegado para la Vigilancia Preventiva de la Función Pública.

De acuerdo con una queja, dentro de la versión inicial se estableció que los equipos que el contratista debía implementar para la prestación del servicio debían ser nuevos, sin que existiera posibilidad de ejecutar el contrato con equipos repotenciados o remanufacturados. Pero dentro de una queja recibida por Melgosa se informa que

para atender los requerimientos de la Procuraduría General de la Nación y tomar las nuevas medidas que resulten necesarias para garantizar la transparencia e igualdad de condiciones de los oferentes.

Además, que se va a responder con la mayor celeridad a la Procuraduría mediante la entrega de toda la información que requiere y el ofrecimiento de plena colaboración. También señalan que implementarán las medidas tecnológicas necesarias, para garantizar la reserva de la información recibida.

“A partir de las conclusiones que resulten de los análisis y verificaciones, se tomarán las respectivas decisiones sobre el futuro del proceso, que serán oportunamente informadas a los interesados”, informaron.